

Zeitschrift:	Le messager suisse de France : revue mensuelle de la Colonie suisse de France
Herausgeber:	Le messager suisse de France
Band:	7 (1961)
Heft:	1
Rubrik:	[Impressum]

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 12.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

REVUE DE PRESSE... REVUE DE PRESSE...

UNE CONFERENCE DU CONSEILLER FEDERAL WAHLEN AUJOURD'HUI PRESIDENT DE LA CONFEDERATION

A l'occasion du Congrès annuel de la Société d'Economie politique du district d'Arbon, le lundi de Noël, le Conseiller fédéral Fritz-Traugott Wahlen a parlé de la mission de la Suisse, dans l'actuelle malice des temps. M. Wahlen commença par relever qu'aucune génération autant que la nôtre n'a connu un changement si rapide des conditions de vie. Le nouveau monde, dans lequel nous vivons, a amené les vallées les plus reculées de notre pays sur la « ligne de feu » de la politique internationale. Mais plus profond encore que le bouleversement technique a été le politique. Une Europe humiliée est la conséquence de ses déchirements internes, au cours de deux guerres. Puis, M. Wahlen aborda la question de l'intégration. Avec grande prudence, il nous faut viser à nous intégrer économiquement à l'Europe, sans toutefois perdre notre indépendance politique. Il ne nous faut pas non plus capituler devant notre petitesse. Le Conseiller fédéral Wahlen brossa ensuite à grands traits la situation internationale, car, dit-il, il ne faut pas concentrer nos regards uniquement sur l'Europe. L'écroulement du colonialisme est peut-être pour notre temps un symptôme plus important que la force atomique. Un esprit de compréhension, de patience, d'entraide à l'égard des peuples en cours de développement est encore bien nécessaire. La tâche de notre siècle est de leur accorder une aide économique, technique (sans doute), mais aussi morale. De cette tâche dépend le destin de l'Occident. La décision de l'affrontement entre le monde libre et le communisme exigera de nous plus que de maintenir l'ordre dans notre propre maison. Entre les deux grands blocs se trouve le vaste camp des indécis. M. Wahlen qualifia l'aide aux pays en cours de développement de « défense nationale suisse », au meilleur sens du terme. Le devoir de la Suisse est de rester un Etat de droit, économique et social, dans lequel on respecte la dignité de l'homme. La maxime de la neutralité armée ne suffit plus aujourd'hui : il faut la compléter par la maxime de la solidarité. La Suisse doit demeurer l'asile de l'amour du prochain et de la dignité humaine. Plus que nous ne l'avons fait jusqu'ici, il nous faudra prendre notre part au destin du monde entier. Rester une Confédération chrétienne, humaine, capable de se défendre et libre, telle est la mission de la Suisse dans l'actuelle malice des temps.



confort traditionnel suisse

Caravelle EUROPE, PROCHE, MOYEN, EXTRÊME-ORIENT
 AMÉRIQUE DU NORD ET DU SUD Douglas DC-8

SWISSAIR

REDACTION : SILVAGNI-SCHENK, 17^{bis}, quai Voltaire. — GERANT : F. LAMPART
SIEGE SOCIAL : 10, rue des Messageries, Paris, X^e. C.C.P. Messager Suisse de France 12273-27. — Prix de l'abonnement : N.F. 10
IMPRIMEUR : A. COUESLANT, 1, rue des Capucins, Cahors (Lot). — 96.810. — Dépôt légal : I-1961 - N° 68/1961
La revue n'est pas vendue au numéro, mais uniquement par abonnement. « Le Messager » n'est pas en vente publique. Pour vous le procurer, adressez-vous au siège du journal.

Adressez toute la correspondance à la Rédaction, 17^{bis}, quai Voltaire, Paris, 7^e